

## SEPTIEMBRE 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<b>Informe alerta sobre intensificación de crisis ambiental en Centroamérica</b>	<p>Centroamérica enfrenta una grave crisis ambiental, según un informe de la Asociación Centroamericana Centro Humboldt (ACCH), que señala a la región como altamente vulnerable a desastres naturales como huracanes, inundaciones y sequías, exacerbados por el cambio climático. Estos fenómenos provocan significativas pérdidas humanas y materiales.</p> <p>Víctor Campos, director ejecutivo de la ACCH, afirmó que en los últimos 10 años la crisis ambiental se ha profundizado. El estudio pretende que los gobiernos presten mayor atención a este problema que ha sido desatendido.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/informe-alerta-sobre-intensificacion-de-crisis-ambiental-en-centroamerica/#google_vignette">https://www.diariocolatino.com/informe-alerta-sobre-intensificacion-de-crisis-ambiental-en-centroamerica/#google_vignette</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b> <b>Viernes 6</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<b>Productores combaten el cambio climático con buenas prácticas agrícolas</b>	<p>En el distrito de San Emigdio, en La Paz Centro, el uso de semillas resistentes al cambio climático y la ejecución de buenas prácticas agrícolas ha permitido a los productores, suplir la demanda de verduras de los lugareños y a bajos costos.</p> <p>Desde las fuertes lluvias que azotaron a El Salvador a mediados de junio, una gran parte de la población salvadoreña enfrenta altos precios en las verduras y hortalizas. Ante esta situación, el gobierno ha instalado agromercados en diferentes puntos del país pero las medidas no han sido las esperadas, según confirman las mismas cifras oficiales.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Productores-combaten-el-cambio-climatico-con-buenas-practicas-agricolas-20240906-0078.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Productores-combaten-el-cambio-climatico-con-buenas-practicas-agricolas-20240906-0078.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Sábado 7</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<b>En el 43% de los hogares del país nunca pasa el camión de la basura</b>	<p>En 2023, el 57.5% de la basura generada por los hogares salvadoreños fue recolectada por servicios municipales, por lo que el 42.5% recibió tuvo otro fin: el 33% fue quemada, el 3.3% fue enterrada, el 3.2% fue dejada en contenedores, y el 2.1% fue dejada en cualquier lugar, según se detalla en la encuesta de hogares de propósitos múltiple del año pasado. Una pequeña parte es atendida por recolección privada.</p> <p>En la zona urbana, la carencia de servicio público de recolección de basura baja al 19.2%, mientras que en la zona rural sube al 81.2%. Y esto se nota en la forma en que en la zona rural se libra de la basura: el 66.7% de los hogares la quema, el 7.3% la entierra, el 2.8% la deposita en contenedores, y el 3.3% la deja en cualquier lugar.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/En-el-43-de-los-hogares-de-El-Salvador-nunca-pasa-el-camion-de-la-basura-20240906-0080.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/En-el-43-de-los-hogares-de-El-Salvador-nunca-pasa-el-camion-de-la-basura-20240906-0080.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.12 y 13</b> <b>Lunes 9</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<b>Se implementan prácticas agrícolas resilientes al cambio climático</b>	<p>El nuevo abono utilizado no solo se ha popularizado por su efectividad sino también por el nivel de ahorro que se consigue con su uso.</p> <p><a href="https://www.canal12.com.sv/noticia/se-implementan-practicas-agricolas-resilientes-al-cambio-climatico/">https://www.canal12.com.sv/noticia/se-implementan-practicas-agricolas-resilientes-al-cambio-climatico/</a></p>	<p><b>Canal 12</b> <b>Lunes 9</b> <b>Septiembre 2024</b></p>

<p><b>ReverdES señala escaso apoyo a productores de granos básicos en comparación con respaldo estatal a la caña de azúcar</b></p>	<p>La producción de granos básicos como maíz , frijol, arroz y sorgo es débil, frente a una producción y mercado del azúcar muy fuerte. Así lo visualiza Alejandro Henríquez, del Movimiento Político Rebelión Verde El Salvador, ReverdES. Agrega que los productores de azúcar tienen apoyo del Estado, se les brinda facilidades. Incluso la caña de azúcar está catalogada con uso del agua de interés social, según la ASA. Ello le permite pagar poco o nada por el uso del agua. Estos beneficios de la industria azucarera difieren del escaso apoyo a los campesinos que cultivan granos básicos para la alimentación, señala Henríquez.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/09/reverdes-senala-escaso-apoyo-a-productores-de-granos-basicos-en-comparacion-con-respaldo-estatal-a-la-cana-de-azucar/">https://ysuca.org.sv/2024/09/reverdes-senala-escaso-apoyo-a-productores-de-granos-basicos-en-comparacion-con-respaldo-estatal-a-la-cana-de-azucar/</a></p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Martes 10</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Movimiento Indígena acusa al ministro de medio ambiente de destruir en lugar de proteger el ecosistema</b></p>	<p>Integrantes del Movimiento Indígena para la Integración de las Luchas de los Pueblos Ancestrales de El Salvador (MILPA) señalaron que la actual administración de gobierno no está respetando a los pueblos indígenas y campesinos de la zona oriental San Salvador.</p> <p>Silverio Morales de MILPA, afirmó que con la entrega de permisos y la construcción de proyectos gubernamentales y privados están destruyendo los territorios, irrespetando las tierras de los pueblos indígenas. "Estamos nuevamente siendo invadidos como pueblos originarios. Los gobiernos no están velando por los derechos de los pueblos indígenas y de la madre tierra", acotó Morales.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/09/movimiento-indigena-acusa-al-ministro-de-medio-ambiente-de-destruir-en-lugar-de-proteger-el-ecosistema/">https://ysuca.org.sv/2024/09/movimiento-indigena-acusa-al-ministro-de-medio-ambiente-de-destruir-en-lugar-de-proteger-el-ecosistema/</a></p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Martes 10</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Comunidad en Soyapango vive entre agua contaminada ante abandono de la alcaldía</b></p>	<p>Cruzar todos los días un río de agua contaminada es el diario vivir de los habitantes de la Colonia San José 2, en Cantón El Limón, Soyapango. Debido a las constantes descargas de aguas residuales de otras colonias aledañas ahora poseen un problema de insalubridad preocupante.</p> <p>Cruz María Gálvez, una de las afectadas por la comunidad, relató que cuando las lluvias son copiosas el agua entra en sus casas y a algunos habitantes de las zonas se les imposibilita llegar a sus residencias.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/09/comunidad-en-soyapango-vive-entre-agua-contaminada-ante-abandono-de-la-alcaldia/">https://ysuca.org.sv/2024/09/comunidad-en-soyapango-vive-entre-agua-contaminada-ante-abandono-de-la-alcaldia/</a></p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Martes 10</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Asamblea prorroga las disposiciones para la venta, donación y destrucción de productos forestales</b></p>	<p>La Asamblea Legislativa de El Salvador aprobó la prórroga de las "Disposiciones Transitorias para la Venta, Donación y Destrucción de Productos y Subproductos Forestales Decomisados por Infracciones a la Ley Forestal" hasta el 12 de mayo de 2025.</p> <p>La medida fue aprobada con 56 votos a favor durante la Sesión Plenaria Ordinaria N°19, extendiendo así as facultades otorgadas al Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) para disponer de los productos forestales decomisados.</p> <p><a href="https://diariofuentes.com/asamblea-prorroga-las-disposiciones-para-la-venta-donacion-y-destruccion-de-productos-forestales/">https://diariofuentes.com/asamblea-prorroga-las-disposiciones-para-la-venta-donacion-y-destruccion-de-productos-forestales/</a></p>	<p><b>Diario Fuentes</b> <b>Miércoles 11</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>ADES Santa Marta: 20 meses de persecución contra el activismo ambiental</b></p>	<p>En la madrugada del 11 de enero de 2023, un combinado de policías y militares rodearon la Comunidad Santa Marta y las oficinas de la Asociación de Desarrollo Económico Social Santa Marta (ADES), en San Isidro, departamento de Cabañas.</p> <p>El fin era la captura de los dirigentes comunitarios Miguel Ángel Gómez, Alejandro Laínez García, Pedro Antonio Rivas Laínez, Saúl Agustín Rivas Ortega y Teodoro Antonio Pacheco, líderes comunitarios y directivos Ades, que ahora cumplen 20 meses de un proceso judicial arbitrario. El supuesto hecho corresponde a un asesinato ocurrido durante la guerra civil.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/ades-santa-marta-20-meses-de-persecucion-judicial-contra-el-activismo-ambiental/#google_vignette">https://www.diariocolatino.com/ades-santa-marta-20-meses-de-persecucion-judicial-contra-el-activismo-ambiental/#google_vignette</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.4</b> <b>Jueves 12</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Comunidades trabajan en una ordenanza ambiental</b></p>	<p>Líderes y lideresas de juntas de agua y organizaciones ambientalistas de La Libertad Norte (Quezaltepeque, San Matías y San Pablo Tacachico) y de La Libertad Centro (San Juan Opico y Ciudad Arce) lanzaron este jueves el proceso de consulta popular para la construcción participativa de una ordenanza ambiental con el objetivo de proteger el manto acuífero ubicado San Juan Opico, además de otros bienes naturales.</p> <p>"La idea es presentarla ante la alcaldía municipal de La Libertad Centro para poder presionar, hacer incidencia y que sea aprobado este instrumento. Esta ordenanza</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.22</b> <b>Viernes 13</b> <b>Septiembre 2024</b></p>

	<p>ambiental la estamos construyendo en un contexto en el que la gestión pública ambiental está facilitando el despojo y robo del agua y esto se muestra en los sectores de Quezaltepeque y San Juan Opico”, dijo Alejandro Henríquez, miembro de la mesa territorial de la zona norte de La Libertad del Foro del Agua.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Comunidades-de-La-Libertad-Norte-y-La-Libertad-Centro-trabajan-en-una-ordenanza-ambiental-20240912-0072.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Comunidades-de-La-Libertad-Norte-y-La-Libertad-Centro-trabajan-en-una-ordenanza-ambiental-20240912-0072.html</a></p>	
<b>Asamblea prorroga disposiciones para la venta, donación y destrucción de productos forestales</b>	<p>La Asamblea Legislativa aprobó la prórroga de las “Disposiciones Transitorias para la Venta, Donación y Destrucción de Productos y Subproductos Forestales Decomisados por Infracciones a la Ley Forestal” hasta el 12 de mayo de 2025.</p>	<b>LPG</b> <b>Pág.6</b> <b>Viernes 13</b> <b>Septiembre 2024</b>
<b>Ambientalista destaca importancia de controlar compuestos que dañan la capa de ozono</b>	<p>En conmemoración del Día Internacional de la Preservación de a Capa de Ozono, Ricardo Navarro, presidente del CESTA, instó a la población a revisar los efectos de los productos utilizados diariamente sobre la capa de ozono.</p> <p>Navarro explicó que, a pesar de los avances en la recuperación de la capa de ozono gracias a medidas políticas y técnicas, es crucial entender los riesgos asociados con ciertos compuestos.</p> <p><a href="https://radioyskl.com/2024/09/16/ambientalista-destaca-la-importancia-de-controlar-compuestos-que-danan-la-capa-de-ozono/">https://radioyskl.com/2024/09/16/ambientalista-destaca-la-importancia-de-controlar-compuestos-que-danan-la-capa-de-ozono/</a></p>	<b>Radio YSKL</b> <b>Lunes 16</b> <b>Septiembre 2024</b>
<b>Conmemoran primera victoria de las comunidades sobre empresas mineras en El Salvador</b>	<p>Las comunidades de Chalatenango conmemoraron este 14 de septiembre, con una caminata al cerro Los Urbina, del municipio San José las Flores, la primera victoria sobre las empresas mineras en El Salvador.</p> <p>Durante este año, la conmemoración adquiere una mayor importancia debido a la presencia de empresas mineras multinacionales como Titan Resources en San Isidro Cabañas, que ha sido denunciada a través de la Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica (MNFM).</p> <p>El cerro Los Urbina fue el escenario de masacres contra la población durante la guerra en la década de los 80s; recientemente, también lo fue del conflicto entre las empresas mineras extranjeras que buscaban explotar el oro de las montañas, y las comunidades organizadas a proteger el medio ambiente.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/conmemoran-primera-victoria-de-las-comunidades-sobre-empresas-mineras-en-el-salvador/#:~:text=Conmemoran%20primera%20victoria%20de%20las%20comunidades%20sobre%20empresas%20mineras%20en%20El%20Salvador,-Administraador%2017%20septiembre&amp;text=Las%20comunidades%20de%20Chalatenango%20conmemoraron.empresas%20mineras%20en%20El%20Salvador">https://www.diariocolatino.com/conmemoran-primera-victoria-de-las-comunidades-sobre-empresas-mineras-en-el-salvador/#:~:text=Conmemoran%20primera%20victoria%20de%20las%20comunidades%20sobre%20empresas%20mineras%20en%20El%20Salvador,-Administraador%2017%20septiembre&amp;text=Las%20comunidades%20de%20Chalatenango%20conmemoraron.empresas%20mineras%20en%20El%20Salvador</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.4</b> <b>Martes 17</b> <b>Septiembre 2024</b>
<b>Comunidades indígenas y campesinas enfrentan despojo de tierras</b>	<p>En un esfuerzo para detener el despojo territorial que afecta a las comunidades indígenas y campesinas en El Salvador y Mesoamérica, LA Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora, Movimiento Indígena para la Integración de las Luchas de los Pueblos Ancestrales (Milpa), ASEAL y la Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio desarrollaron el Conversatorio Plan de Despojo de Bienes Comunes en la Región Mesoamericana.</p> <p>En el mencionado se discutió cómo el avance del extractivismo y las políticas neoliberales están socavando los derechos y los medios de vida de las comunidades locales.</p> <p>Mario Quintero, de la Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio, expresó su preocupación por el creciente peligro que enfrentan las comunidades: «No solo estamos luchando por la tierra, estamos defendiendo la vida en todas sus formas. Esta amenaza no es solo para nosotros sino para toda la región y el planeta», señaló.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2024/09/17/comunidades-indigenas-y-campesinas-enfrentan-despojo-de-tierras/">https://revistalabrujula.com/2024/09/17/comunidades-indigenas-y-campesinas-enfrentan-despojo-de-tierras/</a></p>	<b>Revista La Brujula</b> <b>Martes 17</b> <b>Septiembre 2024</b>
<b>“Sin adaptación las compañías no van a sobrevivir el largo plazo”</b>	<p>El subdirector en la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de Chile (ASCC), Sebastián Carvallo, compartió detalles sobre su próxima conferencia en El Salvador, en el marco de la semana de la sustentabilidad desarrollada por Fundemas.</p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.7</b> <b>Miércoles 18</b> <b>Septiembre 2024</b>

	<p>El experto en sustentabilidad considera que es importante el rol del Estado, para desarrollar en conjunto al sector privado con planes de adaptación ante los efectos del cambio climático.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/sin-adaptacion-las-companias-no-van-a-sobrevivir-el-largo-plazo-sebastian-carvallo/#google_vignette">https://www.diariocolatino.com/sin-adaptacion-las-companias-no-van-a-sobrevivir-el-largo-plazo-sebastian-carvallo/#google_vignette</a></p>	
<p><b>Organizaciones ambientalistas conmemora 2° Aniversario del “No” a la mina Cerro Blanco</b></p>	<p>“Hemos celebrado este foro y marcha por las principales calles de la ciudad, para conmemorar una gesta cívica y democrática ocurrida aquí en el municipio de Asunción Mita, departamento de Jutiapa Guatemala”, dijo María del Carmen Sifuentes, integrante de Laudato Si y la Resistencia Miteca.</p> <p>“Estamos contentos y felices de haber logrado construir una resistencia pacífica en contra de la mina Cerro Blanco, aunque sabemos que hay cosas no se presentan tan buenas en el panorama político”, agregó.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/organizaciones-ambientalistas-conmemora-2do-aniversario-del-no-a-la-mina-cerro-blanco/">https://www.diariocolatino.com/organizaciones-ambientalistas-conmemora-2do-aniversario-del-no-a-la-mina-cerro-blanco/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Viernes 20</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>36 defensores de la tierra muertos en región en 2023</b></p>	<p>Los siete países de Centroamérica (Belice, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá) juntos tienen aproximadamente el mismo tamaño que Tailandia. No obstante, esta superficie tan reducida contiene el 12 % de la biodiversidad mundial.</p> <p>Durante algo más de una década, las personas defensoras de esta región han sufrido más agresiones per cápita que las de cualquier otra parte del mundo. Además, el 97 % de esos ataques se han producido en los mismos tres países: Honduras, Guatemala y Nicaragua, según el informe Global Witness.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/36-defensores-de-la-tierra-muertos-en-region-en-2023/569363/">https://diarioelsalvador.com/36-defensores-de-la-tierra-muertos-en-region-en-2023/569363/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador</b> <b>Lunes 23</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Exigen a Ministerio de Medioambiente no actualizar permisos de proyecto que afecta recarga hídrica</b></p>	<p>Integrantes de la Mesa Territorial de la Microcuenca Joya Pueblo y la Mesa Territorial del Foro del Agua de Morazán presentaron una carta al Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales para que no actualice los permisos del proyecto denominado “Conformación de Taludes Aída de Sorto”, el cual tiene permisos para realizar taludes en el Cerro El Pericón, Morazán, pero desde hace dos años está extrayendo material pétreo.</p> <p>La Mesa Territorial señala que dicha actividad está afectando la recarga hídrica de la zona de los distritos de Arambala, Jocoaitique y Meanguera y se ha perdido zona paisajística y de biodiversidad, dijo Alejandro Henríquez del Foro del Agua.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/09/exigen-a-ministerio-de-medio-ambiente-no-actualizar-permisos-de-proyecto-que-afecta-recarga-hidrica/">https://ysuca.org.sv/2024/09/exigen-a-ministerio-de-medio-ambiente-no-actualizar-permisos-de-proyecto-que-afecta-recarga-hidrica/</a></p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Martes 24</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Cerro El Pericón en condición de depredación forestal y extracción pétreo</b></p>	<p>La Mesa Territorial de la Microcuenca La Joya Pueblo, la Mesa Territorial del Foro del Agua de Morazán, que conforman el Foro del Agua, entregaron una “carta de oposición” al estudio que renovará un permiso ambiental en el cerro El Pericón, por parte del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN).</p> <p>La Cartera de Estado se encuentra en un proceso administrativo para renovar un permiso ambiental bajo la referencia NFG 390-2024, que amenaza al cerro El Pericón, por la depredación forestal y la extracción de material pétreo, en el distrito de Arambala, Morazán.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/cerro-el-pericon-en-condicion-de-depredacion-forestal-y-extraccion-petrea/#google_vignette">https://www.diariocolatino.com/cerro-el-pericon-en-condicion-de-depredacion-forestal-y-extraccion-petrea/#google_vignette</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.2</b> <b>Miércoles 25</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Más de 62 mil personas en El Salvador en inseguridad alimentaria: ORMUSA</b></p>	<p>La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) realizó un conversatorio en el que se discutió la desigualdad de género que enfrentan las mujeres en las zonas costeras y agrícolas de El Salvador.</p> <p>Diana Navarro, de la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (FUDECEN) explicó que según el informe de la Red Global de las Crisis Alimentarias, el 14% de personas consultadas enfrentan altos niveles de inseguridad alimentaria aguda.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/09/mas-de-62-mil-personas-en-el-salvador-en-inseguridad-alimentaria-ormusa/">https://ysuca.org.sv/2024/09/mas-de-62-mil-personas-en-el-salvador-en-inseguridad-alimentaria-ormusa/</a></p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Jueves 26</b> <b>Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Organizaciones ecológicas presentarán propuesta de ley</b></p>	<p>La Unidad Ecológica Salvadoreña, UNES, presentó una propuesta de ley para prohibir el uso de cinco agrotóxicos, que afectan la salud de la población salvadoreña.</p> <p>Estos cinco químicos forman parte de otros 12 agrotóxicos que las organizaciones ambientalistas piden dejar de utilizar en las producciones masivas, de la industria de los monocultivos.</p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Viernes 27</b> <b>Septiembre 2024</b></p>

<p><b>para prohibir agrotóxicos</b></p>	<p>La abogada de la UNES, Valeria Zetino, dijo que la propuesta incluye estos cinco agrotóxicos para establecer un precedente en este tema.  <a href="https://ysuca.org.sv/2024/09/organizaciones-ecologicas-presentaran-propuesta-de-ley-para-prohibir-agrotoxicos/">https://ysuca.org.sv/2024/09/organizaciones-ecologicas-presentaran-propuesta-de-ley-para-prohibir-agrotoxicos/</a></p>	
<p><b>Movimiento Eco-Feminista se resiste al proyecto minero Cerro Blanco</b></p>	<p>El movimiento Eco-Feminista de Guatemala, Honduras y El Salvador ha presentado denuncias formales contra el proyecto de extracción minera a cielo abierto en la Mina Cerro Blanco, ubicada en Asunción Mita, Guatemala. Las activistas señalan graves deficiencias en el estudio de impacto ambiental y advierten sobre los riesgos que la continuidad del proyecto representa para las comunidades y ecosistemas de la región transfronteriza.</p>	<p><b>Diario Fuentes Viernes 27 Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Capacitan al personal del Ministerio de Salud sobre salud ambiental</b></p>	<p>La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) impartió un taller a técnicos de la Dirección de Salud Ambiental del Ministerio de Salud (Minsal) sobre el fortalecimiento de capacidades en sistemas de información geográfica aplicado a la planificación en salud ambiental. La capacitación se desarrolló con el apoyo de la Dirección General de Ordenamiento Forestal, Cuenca y Riego del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG).  <a href="https://diarioelsalvador.com/capacitan-al-personal-del-ministerio-de-salud-sobre-salud-ambiental/573581/">https://diarioelsalvador.com/capacitan-al-personal-del-ministerio-de-salud-sobre-salud-ambiental/573581/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador Lunes 30 Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Desafíos de las mujeres en la protección de la biodiversidad a nivel regional</b></p>	<p>Berta Medrano, de Gaia; Lilian Apaza y Lizet Mejía, del Núcleo de Gestoras de la Red de Mujeres en Conservación de Latinoamérica y el Caribe, en la Entrevista YSUCA.  <a href="https://ysuca.org.sv/2024/09/desafios-de-las-mujeres-en-la-proteccion-de-la-biodiversidad-a-nivel-regional/">https://ysuca.org.sv/2024/09/desafios-de-las-mujeres-en-la-proteccion-de-la-biodiversidad-a-nivel-regional/</a></p>	<p><b>YSUCA Lunes 30 Septiembre 2024</b></p>
<p><b>Mujeres denuncian falta de espacios seguros en la conservación ambiental</b></p>	<p>Del 21 de octubre al 1 de noviembre se llevará a cabo la 16ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre Biodiversidad conocida como COP16. Según Berta Medrano, directora de Gaia El Salvador y miembro de la Red de Mujeres en Conservación de Latinoamérica y el Caribe, la sociedad civil ve este evento como una oportunidad para fortalecer las acciones frente a las crisis globales de pérdida de biodiversidad y cambio climático. Además, señaló que este es un momento clave para potenciar oportunidades y enfrentar retos específicos de la región, desde la perspectiva de las mujeres.  «Las mujeres aprovechan estos escenarios a nivel mundial para alzar su voz, unirse y denunciar lo que no está funcionando», afirmó Medrano. En este sentido, las Mujeres en Conservación de Latinoamérica y el Caribe se reunirán durante dos días en una PRECOP este mes de octubre.  <a href="https://ysuca.org.sv/2024/09/mujeres-denuncian-falta-de-espacios-seguros-en-la-conservacion-ambiental/">https://ysuca.org.sv/2024/09/mujeres-denuncian-falta-de-espacios-seguros-en-la-conservacion-ambiental/</a></p>	<p><b>YSUCA Lunes 30 Septiembre 2024</b></p>